

しまかわ

学校だより 第8号

令和6年10月31日 北斗市立島川小学校

【学校教育目標】未来をひらき 心豊かに たくましく生きる力の育成

- ☆ 進んで学びつづける子
- ☆ 広い心で思いやる子
- ☆ たくましく生きる子



令和6年度 重点教育目標

明日も学びに向かう子

学校ホームページ <https://hokuto.ed.jp/shimasyo/> ⇒



島川小学校の素晴らしさ!!

校長 佐々木 道彦

10月19日(土)『開校140周年記念 島川小学校 学習発表会』を開催しました。

お忙しい中、たくさんの保護者、地域の方、卒業生のみなさんにお越しいただきありがとうございました。

今年の学習発表会の内容は、いかがだったでしょうか。

140周年ということもあり、自分たちの住んでいる地域『ふるさと学習』について重点におき、発表内容を考えていきました。

では、「地図には、島川という地名はないのになぜ島川小学校という学校名なのでしょう?」

今から140年前の明治18年大野学校の一本木分校と千代田分校が併合してできたのが島川小学校です。

それぞれの地域の開拓に功績のあった「島津才兵衛さん」と「川村新左衛門さん」を讃え、二人の苗字の頭文字から「島川」と名付けられたと言うことが全校合唱の前に児童会の子どもから紹介されました。

◎1・2年生「ようこそ! 島川」

教室から見る「函館山」、廊下から見る「駒ヶ岳」、カッコウやモズなどの様々な野鳥が来ます。

島川小の自然いっぱいの素晴らしさを発見しました。

◎3・4年生「大きなトマト」

野菜の名産地 島川。子どもたちも、学級農園できゅうり、スイカそしてトマトなどいろいろな野菜を育てました。

その体験を英語劇で「大きなトマト」として表現しました。

◎5・6年生「心を込めて伝えよう」

5年生は宿泊研修で訪れた大船遺跡などについて、6年生は修学旅行で見学した三内丸山遺跡や青函連絡船十和田丸、浅虫水族館について、それぞれの地域の良さや昔のつながりについて発表しました。最後に島川の豊作と繁栄のために力強く「よさこいソーラン」を踊りました。

「ふるさと 島川」を学習していく中であらためて良さを発見しました。子どもたちはさらに学習を進めていきたいと思えます。どうぞよろしく願いいたします。

11月の主な予定 「早寝、早起き、朝ごはん!」

- 1 (金) 放課後学習3-6年 平澤教諭着任
- 4 (月) 文化の日振替休日
- 5 (火) 放課後学習1-2年
- 6 (水) 全校朝会 3年消防見学 クラブ活動
- 7 (木) スポーツクラブ
- 8 (金) 放課後学習3-6年
- 12 (火) 放課後学習1-2年
- 15 (金) 渡島複式研究大会 (本校にて開催)
1・2年とマルメロ…3時間給食あり、
3～6年…5時間授業
- 18 (月) 食に関する学習3-4年
- 19 (火) 食に関する学習1-2年 放課後学習1-2年
- 21 (木) スポーツクラブ
- 22 (金) 放課後学習3-6年
- 25 (月) 食に関する学習5-6年
- 26 (火) スクールカウンセラー来校②
放課後学習1-2年
- 27 (水) 委員会活動
- 28 (木) スポーツクラブ
- 29 (金) 放課後学習3-6年
- 30 (土) 土曜授業「ブックフェスティバル」

『スクリーンタイム』をコントロールしましょう!
(スマホやゲーム等の画面に向かう時間)

祝「開校140周年」!



令和6年度

全国学力・学習状況調査について

4月18日(木),6学年児童を対象に実施した全国学力・学習状況調査の結果についてお知らせいたします。ただし,今年度は本校の調査対象が1名であることから点数結果の公表は控え,本校の近年の傾向をお知らせします。(この調査は学力の一部を調査したものであり,学校や児童の学力の全てを示すものではありません。)

<平均正答率>

	全国	北海道	北斗市
国語	67.7	67	66
算数	63.4	61	57

1. 概要 (北斗市の結果)

北斗市は,国語が全国平均に近く,算数が全国平均よりもやや低い結果となりました。

2. 教科の課題 (経年の課題)

(1)国語 「書くこと」「読むこと」について,文章を要約したり,自分の考えを書いたりすることに課題があります。

(2)算数 「数と計算」で,正しく計算することや求め方の説明を書き表すことなどに課題があります。

3. 児童質問紙からわかった課題 (経年の課題)

- 家庭学習や読書習慣に課題があります。
- ゲームやスマホなどの利用時間に課題があります。

4. 改善に向けての取組 (今年度の取組)

- 国語科を中心に,読解力向上を目指す授業改善に取り組んでいます。
- 読書習慣向上を目指し,全校での読書啓発,日常の読書習慣づくりを進めています。
- メディアコントロール,スクリーンタイムなどの生活習慣の改善に取り組んでいます。

10月の島川小

私の意見,
聞いてください



12日(土)は青少年育成大会があり,5年生の佐藤日咲さんが「少年の主張」に挑戦しました。日咲さんの主張のテーマは『大切な家族』。優しい視点の素敵な主張を,緊張しつつも堂々と発表しました。



13日(日)の市民スポーツの集いでは,4名の選手たちが『マラソン大会』に出場し,練習の成果を発揮してきました。また,開会式の『ラジオ体操』では,コンクール最優秀の「島川★ガールズ」の3人が高いステージの上で模範演技を披露してきました。



さすがの演技「島川★ガールズ」
まるでアイドルのコンサート?

今年の**学習発表会**は,19日(土)でした。開校140周年を祝うふるさとクイズ,音楽や体育で学んできた演奏やダンスの発表,習いたての英語での劇など



創意工夫にあふれた発表が盛りだくさんでした。全校合唱では,先輩たちから引き継がれてきた島川小の校歌を全校児童で力強く歌い上げました。

Oh! Big TOMATO

